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Landkreis Lüchow-Dannenberg  
 

Protokoll 

6. öffentliche Sitzung des Ausschusses Schule und Kultur (Kreisschulausschuss) 
vom  12.10.2022, Gemeinschaftshaus Wustrow, Fehlstr. 35, 29462 Wustrow (W.) 

Tagesordnung: Vorlage-Nr. 

Öffentlicher Teil 

 .   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung   

 

 1.   Genehmigung des Protokolls der 5. Ausschusssitzung vom 30.08.2022    
 2.   Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner    
 3.   Bauliche Situation an den Schulen-, insbesondere a) Möglichkeiten des Vorziehens 

der Sanierungen von Toilettenanlagen an den kreiseigenen Schulen  b) 
Möglichkeiten des Vorziehens von Dachsanierungen aufgrund von Wassereintritten 
an den kreiseigenen Schulen - mdl. Bericht durch Hr. Schrodt, 
Gebäudemanagement Uelzen/Lüchow-Dannenberg   

 

 4.   Hausmeistersituation - Bericht durch Fr. Amthor, Gebäudemanagement 
Uelzen/Lüchow-Dannenberg (mdl. Bericht)   

 

 5.   Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen im Kreistag Lüchow-Dannenberg vom 
26.09.2022: Sanierungsmaßnahmen an Schulen mit landesweitem 
Förderprogramm unterstützen   

2022/350 

 6.   Mitteilungen und Anfragen, Kenntnisnahmen    

Nicht öffentlicher Teil 

 7.   Eröffnung der nicht öffentlichen Sitzung    
 8.   Genehmigung des nicht öffentlichen Teils des Protokolls vom 30.08.2022    
 9.   Mitteilungen und Anfragen, Kenntnisnahmen    
 
9.1.   

  

 
Anwesend: 
 KTA Behning, Kurt   anwesend von 15:12 Uhr bis 17:12 Uhr  
 KTA Flöter, Anja     
 KTA Fricke, Christine   anwesend bis 16:33 Uhr  
 KTA Haase-Mühlner, Alexander stellv. Vorsitzender    
 KTA Klepper, Hermann-Dieter   anwesend bis 16:54 Uhr  
 KTA Kretschmer, Sabine     
 KTA Schulz, Torsten     
 KTA Schwidder, Norbert Vorsitzender    
 KTA Wiegreffe, Wolfgang     
 KTA Allgayer-Reetze, Patricia     
 beratendes Mitglied Flügge, Eva-Maria     
 beratendes Mitglied Hanke, Herbert     
 Erster Kreisrat Schermuly, Simon-Daniel    
 Wilkening, Christine – FDL Schulen und Kultur 
 Hagemann, Felix - Auszubildender    
 Mohr, Daniela - Protokollführung   
 Raeder, Jenny – Pressestelle Büro der Landrätin    
 Schrodt, Manfred – Gebäudemanagement Uelzen/Lüchow-Dannenberg    
 Frau Amthor  - Gebäudemanagement Uelzen/Lüchow-Dannenberg   
 Schülervetreter allg. Schulen Grocholl, Noah     
 Lehrervertreterin allg. Schulen Prigge, Sarah     
 Elternvertreter allg. Schulen Schulz, Bianca     
 BBS Lehrervertreter Zimmermann, Cyrille-Laurent   
 
 
Gäste: 
Gymnasium Lüchow Bartholomai, Rainer, Dr.     
Bernhard-Varenius Schule Hitzacker Lumpe, Sabrina     
Drawehn-Schule Clenze Marx, Ulrike     
Jeetzel-Oberschule Lüchow Sonderhoff, Hilke     
Nicolas-Born-Schule Dannenberg Steffen, Miriam   anwesend bis 16:50 Uhr  
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BBS Lüchow Walgenbach, Stefan  - Vertretung für Stefan Eilts,                              anwesend bis 16:50 Uhr  
Gymnasium Dannenberg Weingarten, Jutta     
 Elbauenschule Gartow Widow, Andreas   anwesend bis 16:50 Uhr  
   
 
 
Es fehlen: 
 KTA Zieker, Julia   entschuldigt  
 KTA Fathmann, Bernard   entschuldigt  
 beratendes Mitglied Voß, Gesine   entschuldigt  
 BBS Schülervertreter Bischoff, Fabian   entschuldigt  
 Arbeitgebervertreter Krüger, Frederic   entschuldigt  
 Arbeitnehmervertreter Lüning, Peter   entschuldigt  
 BBS Elternvertreter Warnecke, Nadja     
 

 
Beginn: 15:00 Uhr Ende: 17:48 Uhr 
  nichtöffentlicher Teil: 17:02-17:48 Uhr 

 

Öffentlicher Teil 

 

.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 

 

 
Ausschussvorsitzender KTA Schwidder eröffnet den öffentlichen Teil der Sondersitzung des 
Kreisschulausschusses und begrüßt die Anwesenden.  
 
Ausschussvorsitzender KTA Schwidder stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit 
fest.  
 

1.  Genehmigung des Protokolls der 5. Ausschusssitzung vom 30.08.2022  

 
Ausschussvorsitzender KTA Schwidder stellt das Protokoll der 5. Ausschusssitzung vom 30.08.2022 zur 
Abstimmung.  
 
Geändert einstimmig beschlossen Ja-Stimmen: 8  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 5  Befangen: 0   
Änderung zur TOP 4 
 
Frau Scheel vom Landesamt für Schulen und Bildung stellt die weitere Zusammenarbeit nicht in 
Frage. Sie merkt an, dass zu wenig davon in den Schulen sichtbar sei. 
 
 

2.  Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner  

 
Seitens der Einwohner/innen wurden keine Fragen gestellt.  
 

3.  Bauliche Situation an den Schulen-, insbesondere a) Möglichkeiten des 
Vorziehens der Sanierungen von Toilettenanlagen an den kreiseigenen 
Schulen  b) Möglichkeiten des Vorziehens von Dachsanierungen aufgrund 
von Wassereintritten an den kreiseigenen Schulen - mdl. Bericht durch Hr. 
Schrodt, Gebäudemanagement Uelzen/Lüchow-Dannenberg 

 

 
Herr Schrodt vom Gebäudemanagement Uelzen/Lüchow-Dannenberg stellt anhand einer Bestandsanalyse 
sowie einer ausführlichen Präsentation den baulichen Zustand und die Ist-Situation der Toilettenanlagen 
sowie die einzelnen Gebäudekomplexe aller kreiseigenen Schulen dar. Durch diese Analyse stellt Herr 
Schrodt erkenntlich dar, welche Gebäude sanierungs- und welche erneuerungsbedürftig seien. Herr Schrodt 
räumte ein, dass eine Komplettsanierung der Schulen leider nicht möglich sei, da die Finanzen des 
Landkreises dies nicht zuließen. Er erklärt, dass bereits die Sanierungen der Toilettenanlage der Jeetzel-
Oberschule sowie der Sporthalle in Lüchow in Planung seien. 
 
KTA Kretschmer fragt nach, ob es einen zeitlichen Rahmen für die Erneuerung der abgängigen Gebäude 
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gibt.  
 
Herr Schrodt erklärt, dass dies in der Planung mit dem Architekten sei, man aber nicht sagen könne wann 
die Baumaßnahmen umgesetzt werden. 
 
Frau Weingarten plädiert dafür, dass auf jeden Fall die Sanierung der Toiletten vorgezogen werden sollte. 
 
KTA Haase-Mühlner hinterfragt, ob sich etwas anhand der Darstellungen von Herrn Schrodt an den 
Prioritäten ändert? Ob die Sporthalle des Gymnasiums wieder nutzbar sei, da die Toiletten derzeit nicht 
nutzbar seien. 
 
Elternvertreterin B. Schulz verdeutlicht, dass es nicht nur um die Toiletten an den Schulen geht. Es 
kommen teilweise die Decken herunter, die Fenster lassen sich nicht öffnen, da sie defekt seien und es 
regnet in die Gebäude herein. 
 
Herr Schrodt betont ausdrücklich, dass das Gebäudemanagement immer reagiere und sich um die 
anfallenden Reparaturen kümmert. Da der Landkreis nur eingeschränkte finanzielle Möglichkeiten hat, 
können die Sanierungen nur nach und nach durchgeführt werden. 
 
Schülervertreter N.Grocholl gibt bekannt, dass die Schüler/innen es sehr wichtig finden, dass der Komfort 
und die sanitären Anlagen in einem Wohlfühlfaktor erforderlich seien, damit die Lernbereitschaft der 
Schüler/innen gesteigert werden könne.  
 
Frau Weingarten hinterfragt, wo der Bedarf der Dachsanierung am größten ist und ob nur die 
Haushaltsmittel fehlen oder auch die Fördermittel, um diese Mängel an den Schulen zu beheben. 
 
Herr Schrodt erklärt, dass der Landkreis mindestens 6 Förderanträge für Landesmittel gestellt hat, aber 
diese leider immer wieder abgelehnt wurden. 
 
Ausschussvorsitzender KTA Schwidder fasst zusammen, dass zur Kenntnis genommen werde, dass es 
derzeit aus finanziellen Mittel schwierig wird, Projekte vorwegzunehmen. Er hält es für wichtig, eine 
Gefährdungsanalyse herzustellen bezüglich der Wassereintritte in die Deckenkonstruktionen kreiseigener 
Schulen und äußert nach kurzer Diskussion über die deshalb erforderlichen Dachsanierungen, dass er sehr 
gespannt darauf sei, wie dieses Thema in den Fraktionen behandelt werde. 
 
Nachtrag der Verwaltung: Die Präsentation von Herrn Schrodt wird an alle Sitzungsmitglieder versendet. 
 
Kenntnis genommen  
 

4.  Hausmeistersituation - Bericht durch Fr. Amthor, Gebäudemanagement 
Uelzen/Lüchow-Dannenberg (mdl. Bericht) 

 

 
Frau Amthor, Fachbereichsleitung vom Gebäudemanagement Uelzen/Lüchow-Dannenberg gibt einen 
Überblick über die derzeitige Hausmeistersituation an unseren Schulen. Von den derzeit 18 Hausmeistern ist 
der Großteil über 57 Jahre alt, was ein Grund für hohe Fehlzeiten und den hohen Krankenstand sein könne. 
Sie betont, dass viele unserer Hausmeister Altverträge haben, und dadurch können diese nicht flexibel an 
anderen Schulen eingesetzt werden. Das Problem daran sei, dass durch die Fehl- und Krankheitszeiten 
eines Teiles der Hausmeister die anderen Hausmeister überlastet sind. Frau Amthor hebt hervor, dass sie 
dabei sei, sich dieser Thematik zu stellen und eine Lösung zu finden.  
 
Da mehrere Schulleitungen konkrete Nachfragen zu der Hausmeistersituation an ihren Schulen haben, stellt 
KTA Kretschmer stellt unter Hinweis auf den Datenschutz den Antrag, die Diskussion zu beenden. 
 
Ausschussvorsitzender KTA Schwidder entgegnet, dass es in der Vergangenheit immer wieder derartige 
öffentliche Diskussionen gegeben habe, bei denen nur auf Namensnennungen verzichtet wurde. 
 
EKR Schermuly erläutert, dass nach seiner Kenntnis bedeutsam sei, dass es bei einer öffentlichen 
Diskussion keine Rückschlüsse auf konkrete Beschäftigte geben dürfte. Dies sei angesichts der Bindung von 
Hausmeistern an einzelne Schulen aber nicht zu gewährleisten.  
 
Ausschussvorsitzender KTA Schwidder äußert seinen Dank für die Einschätzung der rechtlichen 
Fortentwicklung und erklärt, angesichts fehlender Wortmeldungen sei eine Abstimmung über den Antrag 
nicht erforderlich und der TOP behandelt. 
 
Kenntnis genommen  
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5.  Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen im Kreistag Lüchow-
Dannenberg vom 26.09.2022: Sanierungsmaßnahmen an Schulen mit 
landesweitem Förderprogramm unterstützen 

2022/350 

 
KTA Kretschmer erläutert den Antrag ihrer Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, der am 26.09.2022 gestellt 
wurde. Die Kreisverwaltung solle die neue Niedersächsische Landesregierung auffordern, Fördergelder für 
die Sanierungsmaßnahmen an Schulen zur Verfügung zu stellen. 
 
 
EKR Schermuly gibt bekannt, dass die Kreisverwaltung sich dafür bereits eingesetzt habe. 
Das Problem sei die Entwicklung des Landkreises Lüchow-Dannenberg, da die wirtschaftliche Lage sich 
durch die Krisen sehr verändert habe. Er verdeutlicht, dass andere Landkreise noch härter betroffen seien, 
als der Landkreis Lüchow-Dannenberg. 
 
Der Landkreis Lüchow-Dannenberg fordert die neue Landesregierung auf, Fördergelder zur 
Sanierung von Schulgebäuden zur Verfügung zu stellen. Es soll ein Förderprogramm aufgelegt 
werden, mit dem finanzschwache Kommunen in ihrer Pflicht unterstützt werden, Schulgebäude in 
Stand zu halten und dringenden Sanierungsbedarf zu beheben. Priotär sind sanitäre Anlagen zu 
modernisieren und Reparaturen undichter Fenster und Dächer auszuführen sowie Schimmelbildung 
zu vermeiden und Schimmelbefall zu beseitigen. Die Verwaltung des Landkreises Lüchow-
Dannenberg bemüht sich, diese Forderung im Rahmen ihrer Möglichkeiten (z.B. mit dem 
Landkreistag zu unterstützen. 
 
einstimmig empfohlen Ja-Stimmen: 12  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 1  Befangen: 0   
 
 

6.  Mitteilungen und Anfragen, Kenntnisnahmen  

 
Ausschussvorsitzender KTA Schwidder fragt nach, ob die Accesspoints inzwischen ausgeschrieben 
worden seien.  
 
FDL Wilkening teilt mit, dass die Vergabe stattgefunden habe und die Lieferzeit voraussichtlich zum 
Jahresende erfolgen solle. In der Sitzungsvorlage vom 30.08.2022 ist die Verteilung an die aufgeführt.  
  
 

Nichtöffentlicher Teil 

 

7.  Eröffnung der nicht öffentlichen Sitzung  

 
Ausschussvorsitzender KTA Schwidder eröffnet den nicht öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die 
weitere Beschlussfähigkeit fest. 
 

   

  
Abstimmungsergebnis: genehmigt: Ja-Stimmen 4 Nein –Stimmen 0 Enthaltung: 3 
 
 

9.    

 
EKR Schermuly berichtet über die Ukraine AG, welche derzeit wöchentlich stattfindet. In Steine seien 
derzeit 50 Flüchtlinge untergebracht. Die alte Sporthalle in Lüchow solle zum Ende der Woche freigemacht 
werden. Es ist eine freiwillige Ausgabe des Landkreises, Flüchtlinge unterzubringen und wir sollen das als 
gesamtgesellschaftliche Aufgabe wahrnehmen wollen.  
 
KTA Haase-Mühlner verdeutlicht die Erwartungshaltung der Eltern, dass ihre Kinder am Sportunterricht 
teilnehmen können. Es müsse eine bestandhafte Lösung her, da der Ukraine Krieg sich nicht so schnell 
auflösen werde. 
 
KTA Kretschmer betont, dass es wichtig sei, alles offen zu kommunizieren und die Landesregierung seitens 
der Politik mit in die Verantwortung zu nehmen. 
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EKR Schermuly erläutert, der Landkreis sei dabei, alternative Unterkünfte für Flüchtlinge zu suchen, da 
derzeit zwischen 25-50 neue Flüchtlinge und Asylsuchende hinzukommen. Derzeit werden noch Unterkünfte 
für ca. 180 Flüchtlinge gesucht. 
  
 

   

 
KTA Haase-Mühlner merkt an, dass die Hausmeister-Situation an unseren Schulen ein unhaltbarer Zustand 
sei und dieses zeitnah geändert werden müsse. 
 
FDL Wilkening berichtet nach Nachfrage bei den Schulleitungen, dass diese gegenüber den Hausmeistern 
nicht weisungsbefugt seien. Die Schließung der Türen nehme unwahrscheinlich viel Zeit in Anspruch, welche 
von den Hausmeistern für andere Dinge genutzt werden könne. Viele Hausmeister haben eine 
Bescheinigung, dass sie nicht mehr als 5 Kilogramm heben dürfen. 
 
KTA Schulz verdeutlicht, wie wichtig die Hausmeister an den Schulen seien.  Diese unbesetzten Stellen 
müsse das Gebäudemanagement dringend besetzen, und es dürfe nicht zu viel Zeit vergehen. 
 
Herr Schrodt erläutert, dass sie meisten Hausmeister eine tolle Arbeit leisten, und das solle gestärkt und 
unterstützt werden. Es werde sich darum gekümmert, diese Hausmeister-Situation an den kreiseigenen 
Schulen zu verändern. 
 
Kenntnis genommen 
 

  
 
 
 
Vorsitzender KTA Schwidder bedankt sich bei den Teilnehmenden und schließt die Sitzung um 17:48 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
gez. Schwidder      gez. Mohr 
_______________________    ________________________ 
Vorsitzender      Protokollführung 
 

 
 


